

# Piden entre 13 y 16 años de cárcel por abusos reiterados sobre su hija

La menor de edad lleva desde el año 2012 en tratamiento psicológico por las graves secuelas mentales que le dejó este suceso

■ J. R. V.

**GRANADA.** La Audiencia Provincial de Granada iniciará mañana el juicio contra un varón de 39 años acusado de un abuso sexual reiterado durante tres años contra su hija. Tanto fiscalía como acusación particular piden penas de cárcel que oscilan entre los 13 y 16 años contra este individuo, según ha informado la asociación Rechazo Social contra la Pederastia, que ha prestado asesoramiento a la madre y a la víctima, menor de edad, durante estos últimos años. La primera sesión de juicio comenzará a las nueve y media de la mañana del viernes.

El movimiento granadino Rechazo Social contra la Pederastia recogió más de tres mil firmas en la capital granadina en el año 2012 para exigir que el acusado reingresara en la cárcel donde estuvo dos semanas de agosto de ese año, acusado de practicar abusos sexuales contra una hija suya que hoy tiene 17 años. La

mujer de este hombre, una pareja con tres vástagos, lo denunció después de enterarse por terceros del calvario que estaba pasando la joven.

Tras la correspondiente denuncia ante la Policía Nacional, el juez ordenó su ingreso preventivo en la cárcel del acusado. Al parecer, tal y como consta en la denuncia, este hombre, vecino de la capital granadina y con antecedentes penales, supuestamente comenzó a sobrepasarse con su hija mayor aprovechando que su compañera sentimental estaba trabajando. Los presuntos tocamientos pasaron a más con el paso del tiempo, originando problemas psicológicos en la menor que también repercutieron en su rendimiento escolar de forma alarmante. Fue un mes antes de la presentación de esta denuncia cuando la adolescente explotó y le contó a su hermana pequeña que «papi», tal y como consta en la denuncia, le «metía mano» y se «acostaba con ella». La abuela de la menor se enteró del caso y se lo trasladó a la madre durante una comida familiar en la que participaba el denunciado, quien negó los hechos y se marchó del lugar a toda velocidad huyendo en un vehículo.

El juez, como se ha dicho antes,

mandó a prisión preventiva a este hombre de 39 años pero dos semanas después lo dejó en libertad con cargos en espera del juicio que aún no tiene fecha fijada. Tras un reconocimiento forense de la menor no se hallaron pruebas contundentes del presunto abuso, ya que no hubo penetración, aunque sí presuntos intentos de practicarla. La Policía Nacional acumuló nuevas pruebas contra este individuo.

La asociación Márgenes y Vínculos, que trabaja con menores afectados por abusos sexuales, emitió un informe favorable sobre la veracidad de los hechos narrados por esta adolescente contra su padre, el presunto pederasta.

La madre y la víctima, así como sus otros dos hijos pequeños estaban con ayuda psicológica.

El juez dictó una orden de alejamiento de este hombre, prohibiéndole acercarse a sus tres hijos y a su expareja sentimental, con quien mantenía una relación «normal», según allegados de esta mujer, hasta conocerse este suceso.

La progenitora lo volvió a denunciar en octubre de 2012 por presunto quebrantamiento de la orden de alejamiento ya que fue visto merodeando por el colegio del hijo menor de esta pareja.

# Los cacos roban más de 30 toneladas de almendras en esta nueva campaña

■ EUROPA PRESS

**GRANADA.** El subdelegado del Gobierno central en Granada, Santiago Pérez, ha presentado las actuaciones de la Guardia Civil para reducir el robo de productos agrícolas y que incluyen un protocolo de actuación con el sector frente a los hurtos de almendra, más de 30 toneladas esta campaña en la provincia.

Pérez se reunió ayer con representantes de las organizaciones agrarias para analizar el avance de la campaña y ofrecer recomendaciones para evitar sustracciones y robos, que superan ya las 30 toneladas en la provincia.

La cantidad de producto sustraído se ha reducido «levemente» respecto a la pasada temporada gracias a la colaboración entre las fuerzas de seguridad y las asociaciones, según ha detallado Pérez.

La Subdelegación del Gobierno central ha celebrado más de medio centenar de reuniones con el sector y durante este año se han formalizado 141 denuncias ante los equipos ROCA, dispositivo especial diseñado para los robos en el campo, y 47 detenciones.

El subdelegado del Gobierno en Granada destacó que se han con-

tabilizado 34,5 toneladas de almendras robadas en una tipología de delitos que disminuye, pero que este año se ha saldado con un hurto por arma de fuego cuando custodiaba su recolección de almendras en Castril.

**Reducción**

Para reducir los robos y hurtos, la Guardia Civil ha redactado un protocolo con actuaciones preventivas e información que los agricultores cuenten con los instrumentos necesarios para evitar ser víctimas de estos delitos.

«Son datos muy sencillos, una guía muy clara que nos permite conocer a los propietarios legítimos de la almendra», precisó ayer Santiago Pérez, que hizo una llamada a la tranquilidad a todo este sector.

El jefe de operaciones de la Comandancia de la Guardia Civil de Granada, José Santiago Martín Gómez, detalló que el protocolo aconseja no dejar productos en el campo, incluir medidas de vigilancia y seguridad, y suma medidas reactivas como avisar a los agentes de vehículos o personas extrañas y nunca enfrentarse con los posibles delincuentes.



editorial.ugr.es

libro del MES  
eug

## Los nombres del diablo

Ensayo sobre la magia, la religión y la vida de los últimos musulmanes de España: Los moriscos

Yvette Cardaillac-Hermosilla

Traducción: Aurelia Martín Casares y Marie-Christine Delaigue

Las mujeres moriscas fueron acusadas de practicar la magia. Partiendo de los documentos emanados de la Inquisición, este libro ofrece un análisis muy sugerente sobre ese tema valiéndose también de la literatura aljamiada. Es decir, de una literatura clandestina morisca, transcrita de la literatura musulmana y escrita en castellano con ayuda de caracteres árabes. El título obedece a una simple razón: porque en las prácticas mágicas se invocaban los nombres del diablo, que constituían una verdadera legión.

YVETTE CARDAILLAC-HERMOSILLA

Profesora titular en el Instituto de Estudios Ibéricos de la Universidad Michel de Montaigne (Burdeos-II). Especialista en la literatura peninsular del Siglo de Oro, su permanencia durante diez años en la región argelina de Kabyliya y el contacto con su población musulmana y su minoría bereber, fueron determinantes en la elección de su línea de investigación: las relaciones entre las áreas culturales orientales y occidentales (el islam y la cristiandad) en el seno de al-Andalus.

6  
euros  
PRECIO ESPECIAL  
DE PROMOCIÓN

Conoce la universidad a través de sus libros

eug  
EDITORIAL  
UNIVERSIDAD  
DE GRANADA

UGR  
Universidad  
de Granada

## Detenido tras ser sorprendido cuando forzaba la entrada a un polideportivo

:: R. I.

**GRANADA.** La Policía Nacional ha detenido en Granada a un hombre de 31 años y con antecedentes policiales tras ser sorprendido 'in fraganti' cuando se encontraba en el Polideportivo del Parque Nueva Granada supuestamente sustrayendo efectos del mismo e introduciéndolos en una furgoneta, tras haber forzado varias puertas.

Según informa la Policía en un comunicado, los hechos se desencadenaron a medianoche cuando vecinos de la zona llamaron a la Policía comunicando que en esas instalaciones deportivas se encontraban dos individuos de mediana edad que habían llegado en una furgoneta y habían entrado a las instalaciones con algunas herramientas, probablemente para acceder por la fuerza a ellas.

Asimismo, manifestaron a la Policía que se estaban llevando material y efectos desde el interior del polideportivo.

## STAJ exige un aumento en las plantillas de Justicia para superar problemas

:: R. I.

**GRANADA.** El Sindicato de Trabajadores de la Administración de Justicia (STAJ) ha advertido de que la solución para solventar el problema de la justicia pasa por un «incremento real» de la plantilla del personal y que todo lo que no signifique ese aumento es «no querer» solventar este asunto.

El colectivo de funcionarios ha hecho público un comunicado en la víspera de la apertura del año judicial, que tendrá lugar hoy en Granada y que estará encabezada por el presidente del Tribunal Superior de Justicia andaluz.

# Denuncia por estafa a un prostíbulo tras facturarle 7.500 euros en solo una noche

El club mantiene que este cliente estuvo con tres meretrices y adquirió varias botellas de 'champagne'; la víctima lo niega y mantiene que ha sido víctima de un timo

:: JOSÉ R. VILLALBA

**GRANADA.** Una noche de pasión ha terminado en infarto económico para el bolsillo de un ciudadano malagueño al que el club de alterne Don José de la capital granadina le facturó 7.583 euros días atrás por servicios presuntamente no recibidos. El bolsillo de la víctima y cliente de este prostíbulo sigue sin recuperarse del susto. De momento, según ha podido saber este periódico, este hombre ha denunciado al establecimiento por estafa.

La víctima decidió, noches atrás, gastar parte de su dinero en servicios con prostitutas y en consumiciones alcohólicas en este local, pero en ningún momento pensó cómo iba a terminar esa velada en la que el champán y el sexo se convirtieron en los protagonistas de la jugada. Fue hace pocos días cuando comprobó el sablazo de 7.583 euros que le endilgaron, sin respiración asistida, a su cuenta corriente. En el club de alterne, abonó todos los servicios consumidos con una tarjeta de crédito y fue al llegarle el extracto bancario cuando comenzaron a temblarle las piernas.

La denuncia presentada ante la Policía Nacional de Málaga ha tenido su contestación por parte del club alterne. La mujer encargada de facturarle con la tarjeta ha declarado que de estafa nada de nada, lo cobrado obedece a lo consumido por este hombre en el club de alterne la noche de autos. Esta trabajadora mantiene que el denunciante estuvo con tres mujeres distintas, sesenta minutos con cada una de ellas, durante su estancia en este establecimiento. Un duro ejercicio si las palabras de la declarante cumplen con la verdad. Ciento ochenta minutos en una habitación del club entregado a la actividad sexual debieron dejar exhausto a este vecino de Málaga si



Establecimiento donde ocurrieron los hechos denunciados. :: IDEAL

realmente esta versión obedece a la realidad, algo que deberá dirimirse en los tribunales de justicia.

La camarera que le facturó defiende que además de los servicios mantenidos con prostitutas, este hombre consumió varias botellas de champán para mojar esa loca noche de pasión en el club de alterne más popular de Granada. Sexo, brindis y demasiadas facturas que no encajan bien en los cálculos de este cliente que asegura que su paso por este establecimiento no fue proporcio-

## La trabajadora que facturó esta cantidad ha sido imputada por un delito de estafa

nal a lo facturado por la camarera.

El club denunciado dice disponer de distintas facturas que supuestamente este hombre firmó con un acentuado estado de embriaguez esa noche de pasión. De momento, la Guardia Civil de Armilla ha imputado a la trabajadora por un presunto delito de estafa mientras que el juzgado correspondiente pasa a instruir el caso.

La versión del club de alterne no parece encajar con la del denunciante que sí reconoce en todo momento que estuvo allí y no fue precisamente para dar una lección magistral sobre la metafísica del filósofo granadino Francisco Suárez.

### Cinco minutos

El denunciante niega que los servicios con prostitutas y las bebidas alcohólicas consumidas en este local

de la carretera de Armilla no alcanzaron ni la cuarta parte de lo facturado y por ello entiende que ha sido objeto de una estafa. Incluso dejó claro en la denuncia, formulada en Málaga, que tras entregar la tarjeta para que le facturaran, la trabajadora del club retuvo más de cinco minutos el plástico hasta que decidió devolverlo a este cliente.

No es el primer caso, según ha podido saber este periódico, en que a un cliente de un club de alterne de esta provincia le facturaron más de lo realmente consumido y este presenta la correspondiente denuncia en los juzgados granadinos.

El cliente tiene bien claro que no volverá a aterrizar más por este establecimiento para evitar nuevos sobresaltos, capaces de meter en la UVI a la cuenta corriente de cualquier ciudadano.

Más de cuarenta años de servicio cultural a Granada lleva el Cine club universitario/Aula de Cine, del Centro de Cultura contemporánea, que se integra en el vicerrectorado de Extensión Universitaria y Deporte de la UGR. El Cine Club universitario comenzará el nuevo curso 2014-2015 el 16 de octubre. Las actividades que anualmente realiza este Aula de Cine tienen como objetivo dar a conocer la historia pasada y presente del séptimo arte y enseñar las características, posibilidades y

BUENOS DÍAS  
MELCHOR SÁIZ-PARDO

40 AÑOS  
DE CINE



riqueza del lenguaje del cine, según informa el mismo Aula, cuyo director es Juan de Dios Salas Chamorro. «El fin último del Cine Club Universitario/Aula de Cine es formar espectadores con capacidad crítica ante las obras cinematográficas». Y para ello se organizan mensualmente ciclos de proyecciones y, trimestralmente, talleres teóricos de formación, que tienen una notable acogida entre los jóvenes amantes del cine. Los precios de las entradas, además, son muy asequibles y están al alcance de las economías es-

tudiantiles: dos euros para las proyecciones en formato cine mientras que las proyecciones en formato DVD son de entrada libre. Las películas se proyectan en el aula magna de la facultad de Ciencias (para formato cine) y en el salón de actos de Ingeniería de la Edificación (para formato DVD), los martes y los viernes a las 21 horas y siempre en versión original subtitulada en español... Si son amantes del cine, en el Cine Club Universitario tienen una oportunidad que hay que aprovechar. Empieza el 16 de octubre, con

unas Jornadas de Recepción 2014, con dos miniciclos dedicados a Richard Widmark y Clint Eastwood. Luego, en noviembre, el mismo Cine Club Universitario organiza un nuevo taller de cinematografía (van ya 22 ediciones), dedicado a la 'Iniciación al lenguaje del cine'. En resumen, que la gran labor que desarrolla este Cine Club universitario/Aula de cine de la UGR merece ser conocida y disfrutada a tope por tantos aficionados al cine como hay en Granada, sobre todo, entre el público juvenil y universitario. Así que ya lo saben.

# Los mayores ya disfrutan de la nueva estancia diurna en San Juan de Dios

La reordenación del espacio de esta unidad ocupa 200 metros cuadrados y ha mejorado la funcionalidad y comodidad de los usuarios

:: LETICIA G. ADÁN

**GRANADA.** La residencia de Mayores de San Juan de Dios abrió ayer el área de estancia diurna de 200 metros cuadrados. Los criterios de funcionalidad y comodidad fueron primordiales para esta espacio que anteriormente era «lúgubre y aburrido», según declararon usuarios del centro.

Las obras de remodelación han supuesto un desembolso de 80.000 euros con cargo a los fondos procedentes del IRPF y al propio centro para la reforma integral. La renovación se ha llevado a cabo durante los tres meses del verano para modernizar y adaptar los espacios que sus profesionales demandaron, además de un ascensor nuevo con primeras calidades y un monitor que ofrece en el espacio música de fondo y noticias de prensa.

Al acto de inauguración acudió el superior de la Orden, José Antonio Soria Craus, antiguo responsable del centro, que manifestó su satisfacción al ver la estancia acondicionada con todas las comodidades para los mayores y afirmó la constante revisión a la que están sometidas todas las obras sociales de San Juan de Dios. «Ofrecemos más calidad y más calidez», dijo Soria Craus. Además, estuvieron presentes el director general de centros de la Orden Hospitalaria, Juan José Afonso y el gerente del Hospital San Rafael y la Residencia de Mayores, José Luis Salcedo, que mostraron su alegría por la renovación del centro. «Hemos cumplido con lo que queríamos transmitir, alegría», expresó el gerente.

Esta unidad especializada dentro de la residencia, en la calle Convalecencia, se divide en tres zonas principales: la sala de estar equipada por butacas y televisión, la sala de atención especializada para la realización de diversas actividades como gimnasia o juegos como el dominó y el comedor.

Se trata de un espacio reformado que ha atendido criterios de adecuación para la mejora en funcionalidad de los espacios, dotarlos de luz natural y una mejor iluminación artificial. Asimismo, en concordancia con la calidez y la armonía que el centro pretendía con estas obras, se ha renovado el mobiliario así como la decoración de los espacios en tonos verdes y blancos para crear sensación de frescura y pureza. «El centro ha tomado forma y color, es alegre y muy cómodo», afirmó Pilar, sentada en su nuevo sofá de relax. Satisfecha con la reforma, dijo que fue cuestión de dinero y buen gusto. «Estoy muy bien atendida y no tengo pensado marcharme; aquí no eres un número por-



Profesionales de la medicina y terapeutas ocupacionales trabajan a diario con los mayores. :: ALFREDO AGUILAR



José Antonio Soria, en la inauguración de la estancia diurna. :: A. A.

que te llaman por tú nombre», agradeció Pilar.

## Dos décadas de trabajo

La Unidad de Estancia Diurna San Juan de Dios, que cumplirá 20 años en 2015, dispone de 14 plazas concertadas con la Junta de Andalucía para personas mayores de 65 años que se encuentran en situación de dependencia leve o moderada.

El horario es de lunes a viernes de 09.00 a 17.00 horas. La mayoría de los

mayores acuden al centro porque les proporcionan el transporte de ida y vuelta hasta sus domicilios. Manuel, usuario del centro, manifestó ser un afortunado por estar en la estancia diurna. «Vivo solo y cada mañana a las 09.00 horas pasa la furgoneta para recogerme, aunque algunas veces a las 10.00 horas porque hay alguna 'despistailla'», declaró.

En este horario de apertura, un equipo formado por profesionales de la medicina, fisioterapia, enfermería,

terapeutas ocupacionales y voluntarios que trabajan con los mayores de forma individual o en grupo, en función de las necesidades de cada uno, además de prestarles una atención especializada. Soledad pierde la cuenta con la variedad de actividades que tiene el centro. «Hacemos gimnasia todas las mañanas mientras los chicos juegan al bingo. Después comemos y antes de irnos a las 17.00 horas vemos la televisión», explicó Concha.

## Peluquería y podología

En el centro de mayores además de recibir el desayuno, el almuerzo y la merienda, los integrantes pueden optar a los servicios de peluquería y podología. Durante todo el día participan en talleres de habilidades sociales y estipulación cognitiva, actividades lúdicas y culturales, como el cine fórum, rehabilitación, fisioterapia o reentrenamiento de actividades básicas de la vida diaria. También se llevan a cabo los controles sanitarios de los mayores y se ofrece asesoramiento familiar y de recursos sociales a quienes lo soliciten. Los 14 integrantes de la estancia diurna abonan al mes desde 700 euros para usuarios privados hasta 100 euros para beneficiarios.

El centro, que funciona desde 1977, comprende tres unidades de atención: la Residencia de Mayores que cuenta con 70 plazas, los apartamientos tutelados con 13 plazas ocupadas por mayores autónomos e independientes y la estancia diurna con 14 plazas.

## EN BREVE

### Los cambios globales, cruciales para España

#### ESTUDIOS MILITARES

:: R. I. Detectar y analizar los cambios que se viven en la actualidad en un «mundo muy volátil», ante la situación de inseguridad en Oriente Medio, la inestabilidad del norte de África o el equilibrio de poder en Asia-Pacífico, resulta «crucial» a la hora de atajar los posibles riesgos de seguridad de España. Expertos debaten por este motivo desde ayer en Granada las últimas investigaciones en el ámbito de la seguridad y la defensa en el marco del Primer Congreso Internacional en Estudios Militares.

### Jorge Muñoz, al bufete Martínez-Echevarría

#### MAGISTRADO DEL TSJA

:: R. I. El despacho de abogados Martínez-Echevarría, Pérez y Ferrero ha incorporado al magistrado del Tribunal Superior de Justicia de Andalucía (TSJA) Jorge Muñoz Cortés como socio de su departamento de Derecho Penal. En el Alto Tribunal andaluz ha ejercido como especialista en el área de lo Contencioso-Administrativo. A lo largo de su amplia experiencia judicial, también destaca su labor en el servicio especial de la Fiscalía de Ordenación del Territorio y Urbanismo entre 2007 y 2009.

### Jornada sobre el olivar y la reforma de la PAC

#### CAJA RURAL

:: R. I. El auditorio de Caja Rural de Granada acoge hoy una jornada sobre la situación del olivar y de la reforma de las ayudas de la PAC, que comenzará a aplicarse en 2015 y estará vigente hasta 2020. Está organizada por el Instituto de Investigación Agraria y Pesquera, Ifapa, de la Consejería de Agricultura de la Junta de Andalucía, en colaboración con Caja Rural. La asistencia es libre hasta completar el aforo. Las personas interesadas pueden inscribirse en el Ifapa o antes de las 18.00 h., cuando comienza la jornada.

### XV Convivencia de Narcóticos anónimos

#### EN SIERRA NEVADA

:: R. I. La XV Convivencia del Área Penibética de Narcóticos Anónimos (NA) tendrá lugar pasado mañana sábado en Sierra Nevada, concretamente en el hotel Kenia Nevada. Esta será la cuarta convivencia que se celebra en Granada, con la novedad de que en esta ocasión internos pertenecientes al Centro Penitenciario de Albolote la visitarán, acompañados por la subdirectora de Tratamiento, Carolina Carvajal, el director de Programas y otros trabajadores del centro.

## BMN-CajaGranada facilita préstamos preferentes para matrículas y anticipos de becas

:: R. I.

**GRANADA.** BMN-CajaGranada facilita la financiación de estudios y proyectos a jóvenes universitarios y futuros emprendedores a través de productos específicos como los préstamos para matrícula, másters, anticipo de beca y para la adquisición de un ordenador o un coche.

La entidad ofrece a los estudiantes préstamos en condiciones preferentes para el pago de la matrícula en las distintas universidades –que actualmente se encuentran en plena convocatoria de septiembre–, por un importe de hasta 4.000 euros, a devolver en un plazo de 9 meses.

Asimismo, dirigido a los de posgrado, la entidad concede el denominado Préstamo Máster, con un máximo de 20.000 euros, a devolver en un plazo de hasta 60 meses. Por su parte, el Préstamo Beca se presenta como un anticipo de las becas concedidas, por un importe máximo de 6.000 euros y con la posibilidad de devolverlos en un plazo de 9 meses.

Los jóvenes estudiantes y futuros emprendedores también pueden solicitar a BMN-CajaGranada préstamos para la compra de un ordenador –por una cantidad de hasta 1.800 euros a reembolsar en un plazo de 9 meses–, así como otros especiales para la adquisición de un coche, por un importe de hasta 30.000 euros y con la opción de reembolsarlos hasta en 84 meses.

Estas acciones se engloban en la estrategia prioritaria de BMN-CajaGranada de proximidad a sus clientes y atención a cada colectivo social y a sus necesidades. En el ámbito de los jóvenes, la entidad presta especial interés a la formación, así como el impulso a los futuros emprendedores.

BMN cuenta con más de 3 millones de clientes, que lo convierten en uno de los principales grupos financieros de España, referente en Andalucía, Levante y Baleares.

# La UGR aumenta la firma de contratos con empresas para transferencia de conocimientos

La institución universitaria granadina ha rubricado 345 acuerdos por más de 6,2 millones de euros

:: ANDREA G. PARA

**GRANADA.** Transferencia, transferencia y transferencia. Se repite una y otra vez en los discursos de los cargos políticos y en los de los mandatarios universitarios. Para mejorar la economía, para dar respuesta a esta crisis es necesario apostar por el conocimiento, por la transferencia del mismo. Ese es el objetivo para muchos. Los datos acompañan en algunas gestiones y sectores, pero en la mayoría aún queda mucho por hacer.

En algunas comparativas de los últimos años las estadísticas no han acompañado. Se lanzaban los mismos mensajes, pero no se cerraban ni firmaban convenios. La Universidad de Granada (UGR) apuesta des-

de hace años por estas acciones, pero a veces los números han sido mejores y a veces peores. El último curso se puede decir que se recupera el crecimiento.

En el curso académico 2013-2014, y a través de la Delegación para la Transferencia, Innovación y Empresa de la institución universitaria, se han gestionado 345 contratos, convenios y acuerdos en ámbitos relacionados con la transferencia de conocimiento. El volumen de investigación realizada bajo convenio o contrato suscrito al amparo del artículo 83 de la Ley Orgánica de Universidades (LOU) ha sido de 6.257.700 euros, según los datos facilitados por la Delegación. De esta cantidad 3.067.392 euros provienen de contratos suscritos con empresas y otras entidades vinculados a distintos programas de financiación pública de I+D colaborativa.

El incremento ha sido global, si bien, la comparativa deja claro que aún es fundamental el respaldo de lo público. En el curso académico 2012-

2013, a través de la delegación universitaria, se cerraron 270 contratos, convenios y acuerdos en ámbitos relacionados con la transferencia de conocimiento. El volumen contratado ha sido de 5.432.477,29 euros. De esta cantidad 990.831,67 euros se ceñían a contratos suscritos con empresas y otras entidades vinculados a distintos programas de financiación pública de I+D colaborativa.

La diferencia, positiva, de un curso para otro ha sido de 825.223 euros más en un curso. Si bien, el gran incremento se debe a las ayudas públicas que han redundado en los contratos con empresas, ese aumento ha sido de 2.076.561 euros.

### El reto de crecer

Desde la Delegación para la Transferencia, Innovación y Empresa de la Universidad granadina lo tienen claro: «Este incremento se debe fundamentalmente a las convocatorias públicas de apoyo a la investigación cooperativa entre universidades públicas y empresas».

El reto es que estos datos sigan creciendo. La semana pasada la Universidad granadina inauguró dos edificios en los que se trabajará para que la transferencia del conocimiento sea cada vez mayor. Se trata del Centro de Transferencia del Conocimiento (Gran Vía) y del Centro de Empresas para las Tecnologías de la Información y la Comunicación (Cetic).

A través de la Delegación para la Transferencia, Innovación y Empresa, desde la OTRI y la Fundación, se realizan diferentes programas para que las empresas puedan trabajar y colaborar con los investigadores y poner en marcha diferentes proyectos. En la página web de la OTRI (Oficina de Transferencia de Resultados de Investigación) se pueden consultar estos programas, así como los diferentes servicios y prestaciones que se desarrollan de esta oficina, que desde hace años desarrolla un gran trabajo: Ruta emprendedora, spin-off, oferta de I+D, entra otras gestiones.



Actividad de la UGR enmarcada en la ruta emprendedora de 2014. :: IDEAL

## Informática y Administración de Empresas, carreras con mejores perspectivas laborales

:: A. G. P.

**GRANADA.** Nuevo informe que ratifica que la Informática y la Administración y Dirección de Empresas tienen buenas perspectivas de futuro en el mercado laboral. En concreto, estas dos carreras más Ingeniería Industrial son las que tienen mayor proyección laboral en toda España para este nuevo curso universitario, que comienza la semana que viene.

Así lo refleja el último informe de Randstad Professionals, la empresa especializada en la selección de perfiles directivos, técnicos y de responsabilidad.

Otras carreras que tradicionalmente contaban con un buen acceso al mercado laboral, como pueden ser Medicina o Derecho, ofrecen, para 2015, menos alternativas, según este estudio. En el área sanitaria el des-

censo en la demanda está directamente relacionado con «la inversión en esta área», según el citado informe. Asimismo, se detecta un incremento cercano al 16% en las contrataciones temporales en lo que va de año y apunta al sector TIC, la construcción y la industria (en concreto, automoción y alimentación) como áreas con mejores perspectivas de contratación en los próximos meses.

El amplio espectro que abarcan las TIC abre un abanico de posibilidades a estos profesionales. Los requisitos son diversos, ya que van desde programación y diseño, hasta administración, gestión, análisis o desarrollo de plataformas y bases de datos. La evolución e innovación constante obliga a los trabajadores a seguir formándose para especializarse dentro de un campo concreto. En cuanto a los idiomas, el inglés es indispensable, si bien la capacidad de trabajar en un tercer idioma amplía las posibilidades del profesional para acceder al mercado laboral.

El sector TIC es uno de los campos que ha generado mayor nivel de

contrataciones en lo que va de año y mantendrá esta tendencia positiva a lo largo de 2015. En este sentido, desde Randstad se apunta que «en la Unión Europea se prevén alrededor de 700.000 vacantes en el ámbito de la TIC, de aquí a 2015». Este informe confirma lo que otros en cuanto a la necesidad de profesores de las TIC.

Otro de los sectores que está repuntando en generación de empleo, tras atravesar años difíciles, es la construcción. Para este tipo de empleos, las compañías rastrean el mercado en busca de ingenieros de todo tipo de especialidades, principalmente Ingeniería Industrial y Caminos.

PUERTA REAL  
**El vecino  
coñazo**

ANDRÉS CÁRDENAS

Fue Goethe el que dijo que el orgullo más barato es el orgullo nacional, que delata en quien lo siente la ausencia de cualidades individuales



El de la fotillo de arriba está hasta los cullons de oír noticias sobre el proceso separatista de Cataluña. Aburrido hasta las trancas de esos impertérritos coñazos que no viven más que para reivindicar la independencia del susodicho trozo de España. Por eso últimamente veo una señora y me entran salpullíos. Y es que pensar que van a estar así todo lo que queda de año y gran parte del que viene, me dan ganas de hacer huelga de periódicos y de no poner la televisión y la radio por si acaso se cuele entre las noticias un separatista que habla en catalán reivindicando la independencia. No puedo más, les juro que no puedo más. Como nación, como ciudadanos, como personas, no podemos seguir oyendo una y otra vez las mismas sandeces, las mismas tonterías, las mismas estupideces de esos que se creen superiores al resto de los españoles. Una vez, cuando yo era representante de un bloque de pisos de una urbanización, había un vecino, el del quinto derecha, que estaba convencido de que él se merecía más que los demás y en las asambleas siempre amagaba con dejar de pagar los recibos de la comunidad. Decía que él nunca se bañaba en la piscina y que si no utilizaba el garaje, tampoco tenía la obligación de pagar su limpieza. Por mucho que le explicábamos que eso era imposible, él continuamente estaba reivindicando ir por libre y pedía que le exoneráramos de parte de su contribución a la comunidad. Se convirtió en un auténtico coñazo. Muchos propietarios de la urbanización huíamos cuando lo veíamos porque siempre estaba con lo

mismo. Algunos, para quitárselo de en medio, le decían que eso mejor lo hablara con el representante de su bloque de pisos, que era yo. Me tenía frito. Hasta que una mañana que me pilló con el café agriado por una mala noticia que había recibido, se lo dije con maneras del que está harto de una situación: «¡Déjeme en paz y larguese de una puta vez de la urbanización!» Santas palabras. Ya no se dirigió más a mí.

Pues estos separatistas catalanes de las narices están igual que mi vecino del quinto derecha. Lo último que leí del Oriol Junqueras, que parece el aguador de un equipo de rugby, es que había llegado el momento de saltarse la legalidad española. Veo a este tipo en una fotografía o en la tele y me entran arcadas. Fue Goethe el que dijo que el orgullo más barato es el orgullo nacional, que delata en quien lo siente la ausencia de cualidades individuales. El crecimiento del nacionalismo es directamente proporcional al grado de frustración individual. Uno echa las culpas a los demás cuando es un inútil, cuando está carente de autoestima y le faltan respuestas que no halla en su propia casa. ¡Menudo palo se han llevado muchos catalanes separatistas que tenían como modelo a esa familia de trincones que son los Pujol!

Al final mi vecino del quinto derecha se mudó y se fue a una casa en la que no tenía que pagar comunidad. Se independizó. No sé si él se fue contento, pero nada comparado con lo contenidos, tranquilos y descansados que nos sentimos el resto de los vecinos. Joder, que hicimos una fiesta para celebrarlo.

RAMÓN



CARTAS AL DIRECTOR

Los originales que se envíen a esta sección estarán firmados y se hará constar el DNI junto con el domicilio y el número de teléfono. La Dirección del periódico se reserva el derecho a publicar los textos recibidos. [cartasdirector@ideal.es](mailto:cartasdirector@ideal.es)

Réplica al artículo de Onofre Miralles

Sr. Director de IDEAL: A la vista del artículo publicado el día de ayer por Onofre Miralles y titulado 'Abogados sin ley', me veo en la obligación de dirigirle este escrito de contestación, al contenerse en el mismo manifestaciones injuriosas e inciertas.

Al autor del artículo, que firma como abogado, hay que recordarle que los juristas tenemos que tener precisión en el concepto, severidad en la forma y elegancia en el lenguaje.

Mal abogado es y poca precisión tiene quien confunde nulidad radical con anulabilidad, quien desconoce o parece desconocer que una sentencia no es definitiva hasta que la misma es firme, lo que no sucede en este caso, quien confunde intencionadamente a la Junta Electoral con la Junta de Gobierno e, incluso, imputa a ésta la adopción de acuerdos no ajustados a la legalidad que, además de no corresponderse con la realidad, obligarían al autor –por la coherencia que predica de su forma de actuar– a impugnarlos cuando se produjeron, lo que no ha hecho, y pone en evidencia la competencia de quien en el Colegio tiene que velar por la legalidad de los acuerdos.

En la sentencia de la que hablamos se valora el medio por el que se solicita la documentación necesaria para votar por correo, pero no quien vota ni en qué sentido lo hace, porque queda claro en la sentencia que quien voto realmente fue el colegiado y no otro por él, y que no hay voto delegado, como parece sugerir el artículo.

Finalmente, es de lamentar que un artículo impreciso, inexacto y plagado de insinuaciones malintencionadas, pongan en entredicho una institución centenaria, democrática y transparente, como es y ha sido siempre el Colegio al que pertenece el autor del artículo.

■ EDUARDO TORRES GONZÁLEZ-BOZA

DECANO I. C. A. GRANADA

Transporte público: Un despropósito del PP

Sr. Director de IDEAL: Sé que la idea de 'bien público' es algo indefinido. Dada la diversidad de intereses en una sociedad, el bien público no se puede establecer como si fuera uniforme, una norma universal concebida a priori. Gobernar un Estado o una ciudad es el permanente intento por mantener equilibrios racionales para que el bien público sea lo más extenso posible, estableciendo prioridades, conjugando intereses. Un gobierno municipal, por ejemplo, no sólo debe ejecutar su programa político para satisfacer a su electorado, sino que tiene que gobernar para todos los habitantes del municipio. Los gobiernos, en una democracia, no son gobiernos de partido, como en las dictaduras, son gobiernos de todos. Por eso es tan difícil gobernar en una democracia y tan fácil en un régimen totalitario.

El gobierno municipal del PP en Granada, con mayoría absoluta, es el claro ejemplo de hasta qué punto es difícil mantener una política equilibrada. La deriva de ese gobierno en el ejercicio del poder le ha llevado a varios despropósitos. El último, relacionado con el transporte público en la ciudad. Estoy hablando del cambio que ha supuesto la introducción de la Línea de Alta Capacidad (LAC) en el ordenamiento de las rutas urbanas de los autobuses.

Se podía pensar que el PP ha

querido satisfacer, con los nuevos trayectos de los autobuses, a su electorado que, se supondría, vive en la zona centro y sus alrededores. Pero esto es falso. En el Camino de Ronda, donde hay bastantes electores del PP, el caos circulatorio, debido a la concentración de automóviles, es permanente, con el malestar que todo ello supone para los vecinos. Pero es que la mayoría electoral en el ayuntamiento no se la han dado al PP los barrios céntricos de Granada. Sin el voto de los barrios periféricos, el partido de Rajoy no sería mayoritario.

En Granada deberían establecerse en el transporte público dos prioridades fundamentales. La primera, está relacionada con los jubilados. Pensar que a cierta edad uno está para hacer transbordos rápidos tiene mucho que ver con una sociedad donde reina la estúpida idea de que todo es eternamente joven. Los perjuicios que están ocasionando los nuevos itinerarios de autobuses a la gente que, por su edad, se traslada desde los barrios a las zonas de los hospitales, es terrible: caídas, desorientación permanente, retraso en las llegadas, etc.

La segunda prioridad estaría ligada a la gente que trabaja y estudia en la Universidad, sobre todo en la zona de la Cartuja, y que vive en los barrios de la periferia. Dada la cantidad de personas que se dirigen a esa zona, las nuevas líneas de autobuses han hecho imposible la fluidez de vehículos, con lo que ello acarrea de impuntualidad

en las clases, el trabajo, etc.

Cabe entonces preguntarse: ¿a qué prioridad política o electoral del PP se debe el cambio en las líneas de los autobuses? Francamente, no lo sé.

En Granada, los proyectos de transporte público se han multiplicado siempre en su despropósito. Lo que nunca se ha multiplicado, por desgracia, es la sensatez política

MIGUEL HIGUERAS PÉREZ  
GRANADA

Aula permanente de la Universidad

Sr. Director de IDEAL: Del 15 al 26 de septiembre se abre el plazo para matricularse en la Aula Permanente, donde las personas mayores pasan mejor el tiempo y suelen cultivar la mente.

Aunque seáis mayores, no os debéis preocupar, siempre los ratos mejores, se pasan en la Universidad. ¡Aquí os sentir más jóvenes!

Que no os impida hoy hacer lo que no pudisteis ayer. Siempre son buenos momentos, para aprender y adquirir conocimientos.

Matricularme en la Universidad para mí tiene un motivo, el espíritu y la inteligencia, son dos cosas que cultivo y nunca importa la edad.

Compañeros y compañeras, no lo debéis de pensar, como en años anteriores, os espero en la Universidad.

Los/as que no lo hayáis hecho, ahora podéis empezar, que estoy seguro, que si lo hacéis después os vais a alegrar.

La persona mientras viva, debe de estar activa, la salud se cultiva y mejor se lleva la vida.

El cerebro y el banal, se debe de cultivar, si no se labra la tierra, mala hierba va a criar. ¡Mente ocupada persona actualizada!

El horario es asequible y los días de la semana, el verano lo tenemos libre, para hacer lo que tengamos gana. La Universidad de Granada, la mejor del mundo entero, con el Aula de mayores, ya sabéis que aquí os espero.

ANTONIO LORENZO ALUMNO DE SEGUNDO CICLO. GRANADA

**Fe de errores**: En la carta publicada ayer bajo el título 'Venta del Palacio de los Olvidados', por un error iba firmada por 'Concejalia delegada de Turismo, Presidencia y Fiestas Mayores', cuando su autor era Eduardo Caracuel, concejal delegado de Relaciones Institucionales y Patrimonio del Ayuntamiento de Granada. La carta debió titularse 'Un trabajo bien hecho'. Lamentamos el error y pedimos disculpas a los afectados.

## HOY JUEVES

Santos: Sofía, José de Cupertino, Metodio, Irene, Ferréolo, Ariadna, Eurtorgio, Euemio, Ricarda. Han transcurrido 259 días de 2014 y faltan 105 para que termine el año.

### AGENDA

#### TEATRO

**'Muy alto, muy rubio, muy muerto'**  
Acera del Casino  
A las 20.00 y 22.00 horas, en el teatro Isabel la Católica, representación de la obra 'Muy alto, muy rubio, muy muerto', de Keith Luger y Gil Alborns e interpretada por el Grupo de teatro ICAGR.

#### CONFERENCIAS

**'Los orígenes'**  
C/ Profesor Sainz Cantero, 6  
A las 19.00 horas, en la Biblioteca de Andalucía y dentro del ciclo 'Los orígenes', las conferencias 'La astronomía en Granada' a cargo de José M<sup>a</sup> Quintana y 'El origen del universo', de Mariana Moles.

#### MÚSICA

**Bossa Nossa, en directo**  
C/ Varela  
A las 22.00 horas, en el Pícaro, actuación de Bossa Nossa, o lo que es lo mismo, Fernanda Tassia (voz solista), Joan Massana (contrabajo) José María Pedraza (piano) y Jaime Parrizas (batería) en directo.

**Flamenco en el Tabanco**  
Cuesta de San Gregorio, 24  
A las 21.30 horas, en el Tabanco del Tío Gregorio, flamenco en directo con Alberto Funes (al cante) y Rubens Silva (a la guitarra). La entrada es de seis euros.

**Noche flamenca**  
Carrera del Darro  
A las 20.00, 22.00 y 00.00 horas, en el escenario de Le Chien Andalou, noche flamenca con Sandra Santisteban (cante), Jorge el Pícaro (guitarra) y Pilar Fajardo (baile). La entrada es de ocho euros.

#### EXPOSICIONES

**'Rostros'**  
Plaza del Almirante  
El Palacio del Almirante acoge, hasta el 30 de septiembre, una exposición de Rosario Bueno Villaverde. De lunes a viernes, de 9 a 21 horas.

**'Ramón y Julia'**  
C/ General Narváez, 5  
Artexponataneo acoge, hasta el 25 de septiembre, una exposición de pintura de Julia Rosillo y Ramón Moya López. De lunes a viernes, de 11.00 a 13.45 y de 17.00 a 20.30 horas.

**'Bellas Artes, bellas obras'**  
Puerta Real  
La sala de exposiciones de CajaGranada acoge, hasta el 21 de septiembre, una exposición a beneficio de la Obra Social que conlleva la Coronación Canónica de María Santísima de la Amargura. De lunes a viernes, de 18.30 a 20.30 horas. Sábado, de 12.00 a 14.00 horas. Domingo, de 11.00 a 15.00 horas.

## Homenaje a Julio Cortázar

C/ Pintor López Mezquita  
Entrada libre

A las 22.00 horas, en La Tertulia, homenaje a Julio Cortázar con textos de Antonio Muñoz Molina, Francisco López Barrios, Luis García Montero, Francisco Moyano... La entrada es libre.



#### 'Simbiosis'

Paseo  
El centro de arte joven 'Rey Chico' acoge, hasta el próximo 10 de octubre, una exposición de Ana García Madrid y Belén Moreno.

#### 'FERITE'

C/ San Jerónimo  
La Fundación Euroárabe acoge, hasta el 26 de septiembre, la exposición 'FERITE' de la artista Blanca Domínguez. La muestra comprende un conjunto de obras de pequeño formato y técnica de collage. De 10.00 a 15.00 horas.

#### 'Vértigo'

C/ Escuelas  
El Bar de Eric acoge una exposición de fotografías de conciertos realizadas por F. Mateos.

#### 'Amigos de Maracena'

Placeta Sillería, 3  
El restaurante La Morena acoge estos días una exposición colectiva de Amigos de Maracena.

#### Exposición de 'Azul vibrante' y 'Canciones del color' de José Guerrero

Paseo de los Mártires, s/n  
El Auditorio Manuel de Falla acoge, hasta el próximo 28 de septiembre, una muestra con dos de los últimos cuadros que pintó José Guerrero en 1990. 'Exposición de Azul vibrante y Canciones del color de José Guerrero'. De lunes a viernes, de 9.00 a 14.00 horas una hora antes del inicio de cada concierto.

#### 'Emplatados'

C/ Ángel Ganivet, 3  
La pastelería cafetería Elda acoge, hasta el próximo mes de septiembre, una exposición de la artista Menchu León Rodríguez. La entrada es libre.

#### 'Un paseo interior'

Plaza Aliatar  
El Centro Cívico del Albaicín acoge, hasta mediados de este mes, una exposición de Mario Pertriñez. Una muestra en la que se recogen las obras más representativas del artista. De lunes a viernes, de 9.00 a 14.00 y de 16.00 a 21.00 horas.

21.00 horas.

#### Obras de Péter Bőjth

C/ Frailes  
El Colegio de Gestores Administrativos de Granada, Jaén y Almería acoge todo el mes de septiembre una nueva exposición del pintor húngaro Péter Bőjth. De lunes a viernes, de 10 a 14 y de 17 a 20 horas.

#### 'Granada'

Plaza del Carmen  
La Oficina de Turismo acoge este mes de septiembre la obra 'Granada', del artista Rafael Martínez Díaz.

#### 'Washington Irving. Desde la Alhambra hasta Nueva York'

C/ Escudo del Carmen, 3  
La Asociación de la Prensa acoge estos días una colección de litografías del artista David Zaafra, inspirada en la obra del insigne autor de 'Cuentos de la Alhambra'. La entrada es libre.

#### 'El retrato en la pintura de Max Moreau'

Camino Nuevo de San Nicolás, 2  
El Carmen de Max Moreau acoge una exposición permanente sobre la pintura del artista.

#### 'Otoño vital'

Placeta del Hospicio  
La Galería de Exposiciones del Centro de Lenguas Modernas (CLM) de la Universidad de Granada acoge, hasta el próximo 8 de octubre, una exposición de fotografías de José Luis Ruiz Junco. La entrada es libre.

#### 'Agua, ¿dónde vas?'

C/ Puentezuelas  
Milenium Gallery acoge, hasta el 9 de octubre, una exposición colectiva con obras de Pablo Rubén López Sanz, Frutos Casado de Lucas, José González Bueno, Francisco Molina Balderas, José Ysmér, Rafael García Bonillo y Carlos Fernández Cara. De lunes a sábados, de 10.30 a 13.30 y de 18.00 a 21.00 horas.

#### 'Oh How I love you Green'

C/ Pavaneras, 9  
El Museo Casa de los Tiros acoge, hasta

Envíe sus comunicados con la referencia IDEAL agenda

**Por correo ordinario:**  
C/ Huelva nº2 Polígono ASEGRA, 18210 Peligros (Granada);  
**Por fax:** 958 40 50 72;  
**Por correo electrónico:**  
inmagarcialeyya@ideal.es  
agenda@ideal.es  
www.agendadegradana.es

el próximo 26 de septiembre, la exposición 'Oh How I love you Green'. Una muestra de Susan Mowbray que rompe el prototipo de narración lineal o estática. El título, inspirado en el romance sonámbulo de Federico García Lorca (Verde que te quiero Verde), invade el mundo de lo que quiso ser alguna vez real.

#### 'No es cuestión de género'

C/ San Matías  
La galería Ceferino Navarro acoge, hasta el próximo 18 de septiembre, una exposición colectiva de Eulalia Baños, Irene Martín, Irene González, Susana Ragel, Carmen Castellano y Ana Madrid. De lunes a viernes, de 1.00 a 13.30 y de 18.00 a 21.30 horas.

#### 'Unidos en la diversidad'

Cenes de la Vega  
El hotel Cerro del Sol acoge, hasta el mes de septiembre, una exposición de Francisco Marco, Pablo del Castillo, Toto Dueñas, Menchu León, Manuel Mirage, Diego Menacho, Fabio Castaño e Isabel Cercós, integrantes de 'Granada Pinta Bien'.

#### 'De Sierra Nevada a Estambul en imágenes'

C/ Pintor Zuloaga, 10  
El bar La Fonda acoge, hasta el 30 de septiembre, una exposición de fotografías del autor Javier Ríos Medina.

#### 'Ángel Barrios: creatividad en la Alhambra'

Alhambra  
La Alhambra rinde homenaje a la figura del compositor, músico y guitarrista granadino Ángel Barrios (1882-1964) con una exposición, que tendrá lugar en el Palacio de Carlos V, en la Sala de Exposiciones Temporales del Museo de Bellas Artes de Granada, donde se reconocerá la vida y obra del polifacético artista. De lunes a domingo, de 10.00 a 20.00 horas.

#### 'Dioses y bestias'

C/ Profesor Sainz Cantero, 6  
La Biblioteca de Andalucía acoge, hasta el 10 de octubre, una exposición de Esperanza Romero. De lunes a viernes, de 9 a 21 horas. Y los sábados, de 9 a 14 horas.

#### 'Recuerdos'

Cuesta del Chapiz  
El Carmen de la Victoria acoge, hasta el 10 de octubre, la última exposición de Pedro Mellinas. De lunes a viernes, de 17.30 a 20.30 horas.

## SERVICIOS

### FARMACIAS

**GRANADA. 09:30 h-22:00 h:** Gran Capitán, 9. Camino Ronda, 134. Gran Capitán, 1. Plaza Nueva, 2. San Jerónimo, 52. Méndez Núñez, 12. Emperatriz Eugenia, 22. San Juan de Dios, 47. Camino Ronda, 64. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2. Recogidas, 48. San Matías, 2. Plaza de Gracia, 8. Navas, 19. Cerrillo de Maracena (Avda. Virgilio, s/n). Casería del Cerro, s/n (junto Centro Salud). Doctor Olóriz, 1. Julio Moreno Dávila, 10. Avda. Constitución, 41. Cardenal Parrado, 7. Las Hayas, 1. Edif. La Rotonda. Carretera de Jaén, 68. Periodista José M.<sup>a</sup> Carulla, 8. Avda. Constitución, 2. Carretera de Jaén, 5. Avda. Federico García Lorca, 9. Camino Bajo de Huétor, 63. Avda. Cervantes, 10. Avda. Dílar, 16. Avda. Dílar, 82. Torre del Adarguero, 2-4. Acera del Darro, 96. Arabial, 18. Dr. Alejandro Otero, Edif. Genil. Avda. Palencia, 9. Avda. América, 46. Plaza del Ángel, 1. Mirador Genil, Residencial Camino Alhambra, 10. Reyes Católicos, 5. Recogidas, 48. Periodista José María Carulla, 8. Camino Bajo de Huétor, 63. Avenida Dílar, 16. Puerta Real, 2.

### ALMUNÉCAR. 09:30 h-09:30 h:

BAja del Mar, 9

### BAZA. Permanente 24 h.

Plaza José Luis Méndez García, 2 (junto Mercadona).

### GUADIX. 09:30 h-09:30 h:

Gloria 1.

### MOTRIL. 09:30 h-22:00 h:

Torrón, 1 (Explanadas). Juan de Dios Fernández Molina, 4 (junto Instituto Julio Rodríguez). Pablo Picasso, 18 (junto Puente Toledano). Justicia, 1 (La Posta). Nueva, 2. **Servicio nocturno, 22:00 h-09:30 h:** c/ Juan de Dios Fernández Molina, 4.

### SALOBREÑA. Permanente 24 h.

Av. Mediterráneo (Frente Supersol).

### LOJA. 08:00 h-22:00 h:

Avenida Pérez Álamo s/n. **Servicio nocturno 22:00 h-08:00 h:** Avenida Pérez del Álamo s/n.

### HUÉTOR VEGA. De guardia.

Cañadilla, 7.

### ARMILLA. Permanente 24h.

Farmacia Poniente, Farmauto (entrada Armilla junto a iglesia San Miguel).

## TELÉFONOS

### URGENCIAS MÉDICAS

Emergencias	112
Teléfono Emergencias	902 505 061
Servicio Andaluz de Salud	061
Centralita todos Hospitales	958 020 000
Cruz Roja emergencias	958 222 222
	902 222 292
	958 221 420

### SEGURIDAD

Bomberos	080
Parque Norte	958 160 878
Parque Sur	958 183 108
Bomberos pueblos	958 163 222
Policía Nacional	091
	958 222 053
Policía Local	092
Guardia Civil	062
	958 271 272
Tráfico	900 123 505
Salvamento Marítimo	900 202 202
Atención Violencia Mujeres	016

### AVERÍAS

Endesa-Sevillana	902 516 516
Gas Natural	900 750 750
Emasagra (Agua)	902 250 170

### HOSPITALES

Complejo Hospitalario Virgen de Las Nieves	958 241 100
Clínico Universitario San Cecilio	
Centralita	958 270 200
Ruiz de Alda	958 241 100
Clínica La Inmaculada	958 261 600
San Rafael	958 275 700
San Juan de Dios	958 204 111
Sanatorio Nuestra Señora de la Salud	958 161 611
Psiquiátrico	958 281 551
General de Baza	958 863 600
General Santa Ana Motril	958 603 506

### SERVICIOS CIUDADANOS

<b>Ayuntamiento de Granada</b>	
Atención al ciudadano	010
	902 234 010
	958 539 697
<b>Junta de Andalucía</b>	
Atención al ciudadano	900 509 292
Violencia de género	900 200 999
Malos tratos	900 122 181
Malos tratos a menores	900 210 966

### VIDA RELIGIOSA

#### Cofradía de la Oración de Nuestro Señor en el Huerto de los Olivos y María Santísima de la Amargura

Hoy jueves, a las 20.30h, en la iglesia del convento de la Madre de Dios (Comendadoras de Santiago), las hermandades y cofradías sacramentales de la ciudad de Granada celebrarán adoración eucarística

### MONUMENTOS

#### Alhambra - Generalife

Horarios de visita: De marzo a octubre, de lunes a domingos de 8.30 a 20 horas (noviembre a febrero, de 8.30 a 18 horas). Taquilla: De 8 a 19 horas. Precio general: 13 euros visita. Venta anticipada: Serviticket, con cargo en cuenta de La Caixa. Servicio 24 horas. Telf: 902 888 001 (España). Telf: +34 93 49 23 750 (extranjero). Información: 958 027900/29.

#### Catedral

Horarios de visita: De lunes a sábado, de 10 a 19.45 horas. Domingo, de 16 a 18.45 horas. Precio: 4 euros. Información: 958 222959.

#### Capilla Real

Horarios de visita: Horario de invierno (hasta cambio de hora), de 10.15 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas (lunes a sábado); de 11 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas (domingos y festivos). Horario de verano, de 10.15 a 13.30 y de 16 a 19.30 horas (lunes a sábado); de 11 a 13.30 y de 16 a 19.30 horas (domingos y festivos). Precio: 4 euros. Información: 958 227848.

#### Parque de las Ciencias

Horarios de visita: De martes a sábados, de 10 a 19 h.; domingos y festivos, de 10 a 15 h. Precio: General, 6 euros; reducida, 5 euros; escolar, 4.50 euros.

#### Museo CajaGranada

Dirección: Avenida de la Ciencia, 2. Horarios de visita: Martes y miércoles, de 9.30 a 14 horas; jueves, viernes y sábados, de 9.30 a 14 horas y de 16 a 19 horas; domingos y festivos, de 11 a 15 horas. Lunes cerrado. Entrada general, 4 euros. Entrada reducida, 3 euros. Acceso gratuito a las salas de exposiciones y Mediateca. Información y reservas para visitas de grupos en el teléfono 958-222257.

#### Monasterio Museo de la Concepción

Dirección: Placeta de la Concepción, 2. Horarios de visita: De martes a domingo, de 10.30 a 13 y de 17 a 19.30 horas. Teléfono: 958 225368.

#### Archivo-Museo San Juan de Dios 'Casa de los Pisa'

Dirección: Convalencia, 1 (junto a la iglesia de Santa Ana). Horarios de visita: De lunes a sábado, de 10 a 14 horas. Teléfono 958 222144.

#### Abadía del Sacromonte

Horarios de visita: De 11 a 13 horas y de 16 a 18 horas. Lunes cerrado. Precio: 2,10 euros. Inf.: 958 221445.

#### Huerta de San Vicente

Horarios de visita: De 10 a 14.30 horas (de martes a domingos). Lunes cerrado. Precio: 3 euros. Información: 958 258466.

#### Arqueológico Provincial

Dirección: Carrera del Darro. Horarios de visita: De miércoles a sábado, de 9 a 20 horas. Martes, de 15 a 20. Domingos, de 9 a 14.30. Mañanas de martes: solo visitas en grupo concertadas.

#### Casa Museo Manuel de Falla

Horarios de visita durante julio y agosto: De jueves a domingo, de 10 a 14 horas (última visita guiada, 13.30 horas). Festivos cerrado. Información: 958 222188.

#### Monasterio de la Cartuja

Horarios de visita: De 10.30 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas. Precio: 3 euros. Información: 958 229239.

#### Corral del Carbón

Horarios de visita: De lunes a sábados, de 9 a 19 h. Domingos, de 10 a 14 h. Información: 958 224550.

#### Carmen de los Mártires

Horarios de visita: De lunes a viernes, de 10 a 14 horas y de 18 a 20 horas.

## PLATO DEL DÍA

### A la busca de un buen rosbif

Su nombre auténtico es roast beef, pero por nuestras tierras lo hemos cambiado a rosbif, plato difícil de encontrar



Para muchos se trata del plato nacional de Inglaterra que ha exportado a otros países anglófonos. Se sirve generalmente en domingo, como nosotros hacemos con la paella, acompañado de salsas tradicionales: yorkshire pudding, verduras cocidas y patatas asadas. Lo suyo es hacerlo muy hecho en el exterior y rosado en el interior -casi crudo- punto que no le gusta a todo el mundo. A mí me gusta tomarlo recién salido del horno o en algunos sitios lo sirven frío cortado en láminas muy finas con su salsa por encima y un rico puré de patatas muy suave.



POR PABLO AMATE

#### REGADO CON...

Enate blanco Gewüztraminer

El nombre de la uva es raro, pero cuando lo beba no se le olvidará jamás. Enate lo hace en la D.O. Somontano. Tiene marcado carácter especiado ('Würzig', en alemán). Sus aromas son amplios y llenos de matices amielados y florales. En boca es untuoso y aterciopelado, destacando aromas de rosas y especias con final sedoso y envolvente.

